

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En esta Provincia y Peninsula, un mes. 1'50 Ptas. En el Extranjero, un trimestre. 6'—

Número suelto, 5 céntimos; atrasado, 10

DIRECCION Y ADMINISTRACION Calle de S. José, núm. 36

TALLERES: IMPRENTA GARCIA CRUZ

DIRECTOR:

Santiago García y Cruz

El Progreso

DIARIO REPUBLICANO AUTONOMISTA FUNDADO EL AÑO 1905

TARIFA DE ANUNCIOS

(Pago anticipado)

ANUNCIOS en primera plana, 20 céntimos línea de cuerpo 10; en la segunda, 10; en la tercera 5, y en cuarta, 3.—COMUNICADOS, desde 10 hasta 50 céntimos la línea.—ESQUELAS mortuorias, a 10 pesetas; mitad de precio a los suscriptores.

Importantes rebajas para anuncios permanentes.

Teléfono núm. 164

JEFE DE REDACCION:

J. Fernández Pajares (Jacinto Terry)

Cosas de la guerra

Los socialistas italianos

L'Internazionale, órgano semanal de los sindicalistas revolucionarios de Italia, que siguen a ciudadano Alceste de Ambis, diputado por Parma, en la lucha contra la neutralidad, publica el siguiente anuncio en su número último:

¡Obreros, en guardia!

Llega a nuestro conocimiento que individuos—sospechosos recorren Italia e intentan—aprovechando el paro que se sufre—inducir a los obreros a que emigren clandestinamente a Alemania, donde inmediatamente serán empleados en construir trincheras o en otros trabajos de carácter militar.

Es absolutamente preciso impedir que este juego continúe. Los trabajadores deben recibir a golpes a los que les hagan tan infames proposiciones y deben guardarse, sobre todo, de ceder a sus promesas, como deben poner en guardia a sus amigos, por las siguientes razones:

1.ª Ir a trabajar en las canteras militares para los alemanes es una torpe acción que no puede ser justificada ni aun por la miseria.

2.ª Ir ahora a Alemania, y sobre todo al teatro de la guerra, significa exponerse a la arbitrariedad del mando militar, que siempre ha dado pruebas de una crueldad inaudita, haciendo de arrestar y fusilar a la menor y más injustificada sospecha.

3.ª Es preciso reflexionar, en fin, que es muy posible un conflicto entre Italia y los imperios centrales a la hora actual, y los desgraciados que al romperse las hostilidades se encontrasen en Alemania pagarían bien cara su imprudencia.

En suma, los trabajadores italianos deben permanecer en Italia! Si no tienen trabajo, que reclamen por todos los medios a la burguesía y al Gobierno; pero niéguese a emigrar a Alemania clandestina o abiertamente.

Rogamos vivamente a todos nuestros amigos hagan una activa propaganda en este sentido. Es preciso impedir que los trabajadores italianos, después de haber sido desde largo tiempo despreciados en toda Europa como habituales amarillos, sean menospreciados también como mercenarios de los ejércitos alemanes en tiempos de guerra

Vida municipal

Entre los diversos asuntos—27—que se tratarán en la sesión de esta tarde en el Ayuntamiento, anotamos como más importantes los siguientes:

Una proposición de nuestro querido amigo D. Emilio Calzadilla, referente a habilitación de local para escuela en la Cárcel del partido.

Un informe de la Comisión de Hacienda en el expediente de reforma de la plaza de San Francisco.

Otro informe de la Comisión de Obras sobre corrección de deficiencias en el servicio de limpieza pública.

Lectura de la carta del ingeniero señor Nicolau, declinando la aceptación de las bases que se le propusieron para la terminación de las obras de Catalanes, de la que ha tenido conocimiento La Región antes que los señores concejales.

Proposición de nuestro estimado correligionario D. Adolfo Bencomo para que se designe un concejal que represente a la Corporación en la Junta de Obras del Puerto.

Moción del concejal liberal D. Felipe Ravina sobre la continuación de las obras del nuevo cementerio en la parte que va a destinarse a fosa común.

Y no habiendo más asuntos de que tratar se levantará la sesión de que certificará el secretario.

De correos

Hoy o mañana cesará en el cargo de administrador de Correos de esta provincia, el que lo venía desempeñando D. Dionisio Doblado, quedando como inspector regional del mismo ramo.

Nos dicen que dentro de poco tiempo empezará el servicio de paquetes postales con el extranjero, empezando primero con Italia, después con América y por último con Francia, Inglaterra y Portugal.

LEY DE QUINTAS.—Se vende en la Imprenta García Cruz. Precio, DOS pesetas.

Un peligro

Don Ricardo Ruiz y Benítez de Lugo dirige desde el periódico «Las Canarias» una alocución, que titula «A mis paisanos», de la que son estos párrafos que reproducimos para que con tiempo nos pongamos en guardia y evitemos nuevos despojos:

«Público es el proceso que hoy sigue el pleito que se ha dado en llamar «problema de Canarias». Ninguno de vosotros ignora a esta fecha el inminente peligro de que sea dividida la provincia, contra los deseos de la inmensa mayoría de sus habitantes, para satisfacer soberbias o caprichos de una minoría de la ciudad de Las Palmas, si no egoístas e interesadas miras o senil vanidad de sus representantes, quizá con el avieso propósito de llegar a ulterior conquista siempre perseguida y nunca olvidada.

Ante tal peligro, ante semejante realidad, triste y ruin, ante ese escarnio maldito, ante esa víctima, a vosotros acudo, hijos de Tenerife y paisanos míos, para que con nuestros corazones, latiendo al unísono, formemos férreo escudo que defienda a nuestra tierra de la aleva agresión que contra ella se dirige.

Sin pérdida de tiempo debéis convocar una Asamblea magna, si ya no lo hubierais hecho, a la que concurran cuantos no acepten la división de la provincia, asistiendo a ella directamente o por representación. En esa asamblea debéis acordar un mensaje o exposición, dirigida a los altos Poderes de la nación, en la cual se haga resaltar los elementos de prueba que han sido aportados a este pleito, todos los cuales condenan la provincia; y en fin, acordar y hacer cuanto, utilizando los medios legales, os sugiera vuestro amor a la tierra en que nacimos, procediendo en todo ello sin recelos ni pasiones políticas, levantando los corazones a la altura de los entrañables sentimientos de nuestra alma.»

Los directores de la política local y provincial deben enterarse inmediatamente sobre lo que haya de cierto en eso y abandonar la apatía que tan perjudicial nos ha sido siempre.

Véase si el señor Ruiz y Benítez de Lugo se ha alarmado sin razón o si hay suficientes motivos para emprender una campaña enérgica que haga ver al Gobierno que no estamos dispuestos a sufrir más expropiaciones sin protesta.

Palabras ajenas

«La Opinión»

Reproduce unas declaraciones que ha hecho el exministro liberal D. Tirso Rodríguez a un redactor de un periódico madrileño, de las que son estas palabras:

«De eso no pienso más sino que no podemos hacer otra cosa. Un pueblo como el español, dentro de Europa, y por fortuna suya alejado del teatro de la guerra, que ha pasado el siglo XIX peleando con propios y extraños, sufriendo las guerras más onerosas, como son las que tienen por teatro el propio territorio; que antes de liquidar sus desastres olvida el pasado para meterse en gastos que no puede soportar, como lo demuestran las últimas liquidaciones de sus Presupuestos, no es que quiera la neutralidad, es que no puede salir de ella.»

«La Prensa»

Ocupándose del artículo de ayer de «La Región» y refiriéndose al partido conservador dice:

«Medrado debe andar el partido cuando a tales armas recurre para combatir a los contrarios!»

Y como en este país todos nos conocemos, nos parece que está perdiendo el tiempo y el dinero el Sr. Yanes Perdomo.»

«La Región»

Ayer corrieron de boca en boca, relacionándolos con unas visitas, desagradables rumores que soliviantaron la opinión pública, y que parecemos infundamentados.

No podemos dar crédito a lo que estimamos alucinaciones de espíritus apocados o a canards de chistosos.

¿Qué pasa?

Hoy nos enteramos de unos informes que se han pedido a las tenencias de alcaldía, los que nos parece tienen mucha importancia porque sin querer los hemos relacionado con los telegramas recibidos estos días, con los rumores que han venido circulando, con más o menos fundamento, y con algunas cartas que tenemos en nuestro poder escritas por amigos que residen en Madrid.

Los informes pedidos a las tenencias se justifican con un oficio en el que se dice que la administración militar necesita levantar una estadística lo más exacta posible.

Hasta ahí la cosa está bien y muy natural es que para cualquier contingencia se sepa siempre con los elementos con que se puede contar; pero como no es costumbre que eso se haga en circunstancias normales, de ahí nuestra extrañeza.

Se pide a los tenientes de alcalde que manifiesten con la mayor rapidez el número de alojamientos que existen en sus respectivos distritos, cuántos generales, oficiales y soldados pueden albergarse en ellos, los cuarteles de que disponen y el número de hombres que los ocupan, cuántos carros, automóviles y caballerías están bajo su vigilancia, si hay cuerdas en el distrito, si hay hornos y la cantidad de pan que se puede cocer en ellos cada veinticuatro horas, las fuentes y pozos potables de que se dispone, cantidad de carbón vegetal y leña, barcos etc., en fin, todo lo que puede ser necesario para en un determinado momento albergar y aprovisionar mucha gente.

No queremos ser alarmistas; pero nos va pareciendo que tenemos razón cuando decíamos que algo grave se preparaba, y aunque algunas personas nos llamaban ilusos, verán ahora que por algo hablábamos en la forma que lo hicimos.

Clima de esta Capital

Día 19 de Enero

Temperatura máxima a la sombra 18'7 Minima 12'4 Oscilación 6'3

Ley interesante

A los matriculados de marina

Por el Ministro de Marina, se ha publicado una nueva ley, cuya parte dispositiva es la siguiente:

Artículo único.—Los individuos que deban figurar en el alistamiento para el reemplazo de 1916, con sujeción al artículo 17 de la ley de 17 de Agosto de 1885 y a la regla primera de la R. O. de 23 de Noviembre de 1913, serán dados de baja en la Inscripción marítima si lo solicitan antes del 15 de Agosto de 1915, quedando sujetos al servicio del Ejército, sin que en ningún caso les sean aplicables las sanciones que establecen los artículos 41 y 68 de la ley de 19 de Enero de 1912.

Con motivo de la anterior ley la Comandancia de Marina de esta provincia, cita para que se presenten en día y hora hábil a los inscriptos de esta brigada que a continuación se expresan, para noticiarles de la misma.

Trozo de la Capital

Tomás Camacho San Juan, Francisco Castillo, Rafael Yanes Rodríguez, Cesáreo Casariego y Caprario, Martín Martín Alamo, Domingo Morales Fales, Francisco Jerez Arteaga, Aquilino González Magdaleno, Arsenio Franqui Zamoá, Benito Vargas Hernández, Félix Carballo, Antonio Galván Rodríguez, Mateo Morales Aguiar, Manuel Rodríguez Francisco, Juan Luis De-María Fernández Valderrama, Eugenio Quintero Mesa, Wenceslao González Francisco, Alberto de Cabo y Juan Arteaga y Arteaga.

Trozo de Orotava

Melchor López Benthencourt, Víctor García Izquierdo, Manuel León Carballo y Gregorio Medina-Páez Bravo.

Trozo de la Palma

Manuel Eduardo de San Blas, Guillermo Castillo Olivo, Juan Acosta Hernández, José Díaz Curbelo y Francisco Felipe Toledo.

ALMANAQUES.—Almanaque Amor I peseta. Almanaque Cupido, 50 céntimos. En la Imprenta García Cruz.

POR EL CABLE

ASUNTOS CANARIOS

(De nuestro corresponsal en Madrid)

Madrid, 20 (10'20).

Lo que dice Bore

El diputado por esa Isla de Tenerife, señor Bore Romero, nos ha manifestado que no defenderá en el Congreso, su proposición presentada a las Cortes momentos antes de declarar éstas las vacaciones de Navidad, y en la cual pedía que volviesen las cosas en Canarias al estado en que se hallaban antes de votarse la Ley de Reformas administrativas.

Limitarése—dice—a pedir la reforma del Reglamento de aplicación de dicha Ley, en cuanto tienda a vulnerar aquella, limitando también las facultades de los Cabildos, en el sentido de robustecer la capitalidad de la Provincia.

Mesa.

¡Se han lucido!

Dice hoy La Región que ayer nos ocupamos de su editorial con bastante desgracia. Es muy cierto el dicho del colega. A nosotros mismos, padres de la criatura, nos pareció deficientísima la manera como rechazábamos sus cargos y si otros asuntos del periódico no hubieran reclamado nuestra atención, las cuartillas de ayer se hubiesen roto para sustituir las con otras que expresasen más claramente la indignación que nos produjo el que se atribuyesen al señor Nicolau palabras y conceptos que por fortuna para todos no aparecen en su carta.

Ciertísimo que nos ocupamos del editorial de La Región con desgracia. Pero hoy se puede subsanar, o al menos intentarlo, y váyase lo uno por lo otro.

Afirma el diario conservador que es absolutamente falso que el señor Vivanco, alcalde de esta capital, haya dispuesto la publicación de la carta del Sr. Nicolau.

Esta bien. Admitimos la confesión de parte. Aceptamos que el Sr. Vivanco haya sido siquiera por una vez prudente y reservase esa carta hasta que tuviesen conocimiento de ella las personas que el autor de la misma designaba. No tenemos inconveniente en creer al Sr. Vivanco capaz de guardar una cosa que se le confie.

Pero entonces resulta que esa carta se la sustrajeron, bien de su bolsillo, bien de su despacho, bien de su casa, y si esa sustracción tuvo efecto hubo de hacerse por persona de su confianza. Y si esto ocurrió y esa persona leyó la carta y a pesar de ver que era reservada la dio a la publicidad, cometió dos faltas imperdonables.

Ahora bien; La Región dice que sabía que se había recibido la carta y que ésta no daba señales de vida y aquí el trabajo del periodista para incautarse de tal documento. Hasta que lo consiguió.

El procedimiento no nos parece mal—advertimos que estamos admitiendo esa hipótesis por condescendencia, pero que no la creemos, aunque todos los chicos de La Región nos juren por la salud del señor Yanes Perdomo—; pero de todos modos es censurable lo que han hecho porque no se limitaron a publicar la carta, sino a decir en artículo separado que contenía tales y cuales párrafos, siendo así que eso es lo «absolutamente falso», porque el señor Nicolau si no acepta es porque, lo dice bien claro, no quiere pugilatos de ninguna clase y además, y esto es lo seguro, porque no le convienen las condiciones propuestas por el Ayuntamiento.

La publicación de la carta—aunque inoportuna—si la consiguió por medios hábiles, está bien. Pero lo que no está bien es que escriban «cuatro mamarrachos» sobre ella.

Por lo demás a nosotros nos tiene sin cuidado que sus propios correligionarios pongan al Sr. Vivanco en ridículo.

Gran acontecimiento!

Realización de obras artísticas

en el establecimiento de mármoles de M. Francisco Díaz, Alfonso XIII, 86, de estatuas y cruces, a mitad de precio. Aprovechar esta ocasión, que sólo es por 15 días. Vista hace fé.

A comprar barato.

Alfonso XIII, 86.

ECOS

Leemos que el premio Nobel de la paz, correspondiente a 1915, será adjudicado probablemente al rey de Suecia, a quien se debe la iniciativa de celebrar la conferencia de soberanos en Malmoe y cuyo resultado ha sido asegurar la paz en las regiones escandinavas.

Salvo mejores opiniones, nosotros creemos firmemente que el premio lo merece el Kaiser, que es el único que logrará la paz universal cuando haya convertido a toda Europa en un vasto cementerio.

El papa quiere que el día 7 del próximo mes de Febrero haya funciones religiosas en todas las iglesias católicas europeas para impetrar la paz entre las naciones beligerantes.

Salvo opiniones contrarias, que aunque no sirvan para convencernos nos deleitan por su candorosidad, nos parece que eso no va con funciones religiosas.

Mientras el Kaiser diga que tiene la ayuda de Dios para aplastar a Europa y los clericales españoles le animen y le zarandeen, va a ser muy difícil terminar la guerra por muchos dominus vobiscum que se lancen.

Escondida en las columnas de un periódico de la Corte, leemos una noticia que nos ha hecho concebir remotas esperanzas de pacificación. Según las enigmáticas líneas a que nos referimos, en breve se reunirán en Barcelona significados sindicalistas extranjeros, con el objeto de buscar medios eficaces para que cese la guerra que arruina y entristece a Europa.

Tenemos nosotros un amigo, médico muy inteligente y muy ultraradical, que si asistiese a esa reunión haría, entre otras consideraciones, la de que vale más la vida de un millón de soldados que la de dos magnates. Y ya en ese terreno aconsejaría suprimir los dos magnates para salvar la vida del millón de soldados.

De lo contrario, diría, no merece la pena de que los sindicalistas se reúnan.

Lo dicho por nuestro amigo sería suscrito por nosotros y esperaríamos los acontecimientos.

Cuando íbamos a mandar estas cuartillas a las cajas cayeron nuestros ojos (!) sobre un periódico, en el que hemos leído con estupefacción este anuncio: Plátanos excelentes. Para curar males supérfluos.

¡Por Dios, señores anunciantes, pero es que hay males necesarios!

Las crueldades de la guerra

El día 6 de Septiembre, en Guerdard, los obreros Mainier y Didelot fueron fusilados en las avanzadas. El enemigo cogió seis individuos en rehenes; uno sólo ha podido escaparse y volver al país.

En Mompertuis, el mismo día, cuatro alemanes que ya habían estado por la mañana en casa de Mr. Royer, se presentaron de nuevo, a las dos de la tarde, y al ver que había un individuo más que por la mañana, un emigrado, Mr. Donot, al cual el dueño de la casa había dado hospitalidad, sin escuchar razones se los llevaron.

Al día siguiente, en un extremo del pueblo, la señora Roger halló el cuerpo de su marido atravesado de dos balas.

Denot también había sido fusilado. Su cadáver fué descubierto algún tiempo después, en tal estado de descomposición, que no pudo saberse el número de heridas que había recibido el desgraciado.

En una dependencia del mismo pueblo, el guarda de una casa de labor, el Sr. Fournier, fué detenido con un ciudadano suizo llamado Knell. Los alemanes los condujeron hasta Vandoy y los fusilaron.

Un habitante de Voinsies, llamado Cartier, tuvo la misma suerte: Cuando pasaba, en bicicleta, por un camino, a poca distancia de Vandoy fué detenido por los alemanes, que le registraron, encontrándole un revólver. Cartier, sin hacer resistencia, les entregó el arma. Le vendaron los ojos y le fusilaron en el acto.

El 8 de Septiembre, en Sablonnières, donde el saqueo fué general, el ciudadano Delattre, que había abandonado su casa durante la batalla, para refugiarse en sitio más seguro, fué descubierto por un soldado alemán y le dis-



Línea Pinillos

Fecha de llegada	Vapores	Destino
1 Enero	Catalina	Habana (directo)
4 >	Miguel M. Pinillos	Cádiz y Barcelona
13 >	Cádiz	Habana (directo)
20 >	Infanta Isabel	Montevideo y Buenos Aires, por Las Palmas
27 >	Pío IX	Habana (directo)
28 >	Príncipe de Asturias	Cádiz y Barcelona por Las Palmas

Admiten carga y pasaje para los referidos puertos. Informará: el consignatario, **Antonio Cabrera de las Casas**, calle de Candelaria, núm. 23.

DE SOCIEDAD

En el hotel *Victoria* se hospeda el Coronel de Artillería D. Antonio Moreno y su distinguida familia.

—De la Orotava ha llegado a esta Capital nuestro amigo don Buenaventura Martínez.

—De Abona ha llegado nuestro amigo D. Ulises Guimerá y Castellano.

—Esta noche contraerá matrimonio, con la simpática Srta. Isabel Armas Bermúdez, el joven D. Mateo Domínguez.

—Después de estar algunos días en esta Capital, con objeto de asistir a las sesiones de este Cabildo Insular, han marchado para la Orotava los Concejeros del mismo y acaudalados propietarios, D. Saturio Fuentes y D. Ignacio Llerena.

—Para la Gomera se ha embarcado el Ingeniero D. Fernando de León y Castillo, que vino de Las Palmas, con objeto de trasladarse a aquella isla, donde requieren su presencia asuntos de su profesión.

—Han marchado para la Orotava y Garachico, respectivamente, después de pasar algunos días entre nosotros, los comerciantes D. Manuel Quintero y D. José Gutiérrez.

—Han llegado de Las Palmas y se hospedan en el hotel Camacho's, los comerciantes D. Magnani Gattano y Herr F. Kauffmann, y el acaudalado propietario Mr. M. Dyhsen.

—En viaje de negocios se ha embarcado para Las Palmas, de donde regresará a mediados del mes próximo, don Tomás G. Varela, Delegado de los señores Dennis & Jons, de Londres.

—En el Puerto de la Cruz se halla enfermo nuestro joven amigo D. Sebastián Castro.

—Hállase mejorado de su grave enfermedad, la distinguida señora doña Hortensia Claverie, esposa de nuestro amigo D. Agustín Guimerá y Frago. —Encuéntrese enferma la distinguida y joven esposa señora D.^a María Jesús Sabar, esposa del farmacéutico militar, D. Francisco de Paula y Millán.

Prosperidad financiera de Inglaterra

Cada día es mayor el entusiasmo de Inglaterra. Según datos facilitados por el ministerio de Comercio, nunca hubo tanta existencia de oro. Ello se debe a que hasta ahora no se ha tenido que recurrir a las reservas del Tesoro a que los particulares, llenos de confianza en la victoria, ofrecen sus ahorros al Estado, y a la inmensa prosperidad del comercio marítimo.

La aglomeración en el puerto de Liverpool es ahora tan importante como en el de Londres, y recientemente ha ocurrido en Liverpool que nada menos que 30 vapores estuvieron todo un día sin poder empezar su descarga.

La falta de descargadores es tal, que numerosos son los que ganan semanalmente un mínimum de 6 libras esterlinas; pero muchos de ellos, viendo que en pocos días pueden ganar lo suficiente para su sustento, se niegan a trabajar el resto de la semana.

Ha sido necesario disminuir el servicio de tranvías de Birmingham, porque de las 1.200 plazas vacantes que han dejado los empleados que se han alistado, solo han podido cubrirse 600.

Además de los hombres incorporados, una reciente circular que ha sido distribuida por el Comité parlamentario de reclutamiento entre el 12 de Noviembre y el 13 de Diciembre, ha conseguido el compromiso de alistamiento tan pronto sea necesario de más de 225.000 hombres entre diez y nueve y treinta y ocho años.

Hasta ahora, dicha circular sólo ha sido distribuida en las pequeñas poblaciones de las regiones rurales de ciertas Comandancias militares, dejando intencionadamente de repartirlas en las grandes ciudades.

Ahora se distribuirán en las demás regiones.

La guerra europea

En esta imprenta se hallan a la venta varias colecciones completas de los cuadernos "Historia de la guerra europea de 1914", de que es autor el insigne literato don Vicente Blasco Ibañez. Este ha llevado al papel las impresiones que ha tomado en el campo

de batalla, relatando con minuciosidad todo cuanto ha visto.

Además, contiene cada cuaderno infinidad de fotografías, mapas, etc., y todos llevan al centro una preciosísima composición fotográfica hecha por reputados artistas. Todos los cuadernos cuentan gran número de páginas de magnífico papel magistralmente impreso.

El precio de cada cuaderno es el de cincuenta céntimos.

Alemania y el clero

La carta pastoral del cardenal Mercier

He aquí los principales párrafos de la carta pastoral del cardenal Mercier, que tanto ha irritado a los alemanes, dando lugar a la prisión de ese gran patriota, jefe de la iglesia belga:

"Bélgica ha dado palabra de honor al defender su independencia. Las potencias se habían comprometido a respetar y proteger la neutralidad belga. Alemania ha violado su juramento. Inglaterra fué fiel al suyo. He aquí los hechos. A Bélgica no le queda sino sufrir hasta el final; pero eso no implica la tentación del yugo alemán. Alemania no tiene sobre nosotros ninguna autoridad legítima. Aquí, en el secreto de nuestros corazones, no le debemos estimación, ni cariño, ni obediencia alguna.

El único poder legítimo en Bélgica es el de nuestro rey, de nuestro Gobierno y los representantes de la nación. Ellos sólo tienen derecho a nuestro cariño y sumisión, y únicamente el Ejército belga, combatiendo con las valerosas tropas aliadas, tiene nuestro honor bajo su protección y está encargado de la defensa nacional.

Sepamos esperar la liberación final. Con aquellos que rigen nuestro país por la fuerza, y que en el fondo de su conciencia están obligados a admirar la resolución caballeresca con que hemos defendido y defendemos aún nuestra independencia, conózcanse como lo exige el interés público. Respetemos los reglamentos que nos imponen mientras no fueren la libertad de nuestras creencias o nuestra dignidad nacional. No confundamos las bravatas con el valor ni la agitación con la bravura."

Notas marítimas

Pasajeros

Ayer por la mañana fondó en nuestro puerto el vapor español *Viera y Clavijo*, trayendo de Arrecife y escalas 35 pasajeros y llevando 5 en tránsito para Santa Cruz de la Palma.

—Al mediodía fondó el *Machrie*, trayendo de San Sebastián 4 pasajeros.

Carga

Con carga general para el comercio de esta Capital han fondado los vapores *Viera y Clavijo*, *Machrie* y *Esperanza*.

EMPRESA

de Películas Artísticas para Canarias, de las grandes obras maestras del cine de fama mundial.

Parque Recreativo

Miércoles 19 de Enero

Dos extraordinarias secciones, a las 8 y media y a las 10.

Por última vez, la hermosa película de gran éxito

Princesa Extranjera

Ultima exhibición del emocionante asunto de extraordinario argumento

Círculo Negro

Próximos estrenos: Cien días de un imperio (última grandeza y fin de la epopeya napoleónica), Atlantis (colosal obra cinematográfica cuya edición costó un millón de dólares), El perro de Barqueville, Zirka, El suplicio de los leones, y otras.

RELACIONES de mercancías libres de derechos. De venta en esta imprenta

SERVICIO TELEGRAFICO

(De nuestro corresponsal en Madrid)

Madrid, 19 (22'45).

DE ESPAÑA

En el Congreso

Hoy ha continuado en el Congreso, el debate promovido con motivo de la interpelación al Gobierno hecha por el diputado señor Silió, con respecto a la suspensión de la asamblea que se proyectaba celebrar en Valladolid para tratar de las zonas francas.

El Sr. Silió en su rectificación, combatió los razonamientos expuestos por el ministro de la Gobernación señor Sánchez Guerra, al tratar de justificar la actitud que en este asunto tomó el Gobierno, y terminó su discurso sosteniendo toda la argumentación que expuso en el día anterior.

En el debate intervino también el señor Azcárate, censurando la suspensión de la Asamblea.

El debate se dió por terminado rectificando todos los señores diputados que intervinieron en él.

La opinión general es que el Gobierno no ha quedado bien parado en este asunto.

Visita de Dato

Hoy ha estado en palacio el jefe del Gobierno señor Dato, conferenciando largo rato con don Alfonso.

Alarma

La tardanza del Sr. Dato en salir de palacio alarmó a los periodistas, quienes la relacionaron con los rumores de desacuerdos y divisiones de la mayoría.

No hay tal cosa

Interrogado el Presidente por los periodistas, dijo que su visita tuvo por objeto enterarse del estado de la salud de la reina doña María Victoria, e informar a don Alfonso de la marcha de las sesiones de las Cámaras y de otros varios asuntos de actualidad ajenos por completo a la política.

De caza

También dijo que es probable que don Alfonso marche de cacería al coto de Dañana, el 24 del presente mes.

DE AFRICA

Tranquilidad

Las noticias que se reciben de Marruecos, dicen que en nuestro campo reina completa tranquilidad.

Presentaciones

También dicen que se han efectuado nuevas presentaciones de jefes de kábilas a las autoridades españolas.

De Italia

Por la paz

Telegrafian de Roma que el papa Benedicto XV, ha publicado una enciclica ordenando al clero católico que en todos las iglesias se celebren funciones en rogativa por la pronta terminación de la guerra europea.

DE LA GUERRA

El parte oficial

El comunicado oficial recibido hoy de París, dice lo siguiente:

Incendio

En Laboiselle, durante la noche del 17 al 18, el enemigo logró incendiar una manzana de casas y el cementerio, que nuestras tropas habían evacuado al finalizar el día.

Contra-ataque afortunado

Nuestras tropas iniciaron un vigoroso contra-ataque, que nos ha hecho de nuevo dueños de todas las posiciones en el sector de Soissons.

Bombardeo

El violento bombardeo de Saint Paul, efectuado en la noche del 17 al 18, no fué seguido de ningún ataque de infantería.

Calma

La jornada del día 18 ha sido de una calma absoluta.

Ocupando terreno

En el bosque de Lepretre hemos ocupado una nueva obra de fortificación alemana.

También hemos ocupado quinientos metros de trincheras enemigas.

OTRAS NOTICIAS

Temporales

Otras noticias de París dicen que en los Vosgos arrecian los temporales, siendo enormes las nevadas que han caído.

Paralización

Esto dificulta grandemente las operaciones de la guerra, obligando a los ejércitos a permanecer en una paralización completa.

DE RUSIA

Progresos

Las últimas noticias de San Petersburgo comunican que las tropas rusas han efectuado nuevos progresos en la derecha del Vistula.

En Roesovia

También dicen que continúa en las cercanías de Varsovia la batalla que desde hace días se halla entablada entre rusos y alemanes.

Se sostienen

Ambos ejércitos sostienen en sus respectivas posiciones, sin que hasta la fecha se note alguna ventaja para cualquiera de los beligerantes.

Madrid, 20 (10'20).

Más de España

La situación

La situación política continúa nebulosa, acentuándose cada día más el disgusto latente en la mayoría parlamentaria.

Cabildeos

Con tal motivo mudean los cabildeos entre la gente política.

¿Conjura?

También háblase de una conferencia secreta celebrada entre el jefe de los demócratas Sr. García Prieto, y el Sr. La Cierva.

Dícese que se trata de una conjura parlamentaria.

DE LONDRES

Bombardeo

Telegrafian de Londres, que anoche un dirigible alemán bombardeó a Yarmouth, causando grandes daños.

Témese que haya ocasionado también algunas víctimas.

(Yamouth es un puerto y ciudad de Inglaterra, situado en el Mar del Norte, perteneciente al condado de Norfolk, que cuenta con 56 mil habitantes.)—N. de la R.)

Temporales

También dicen que en las costas de Inglaterra se han desencadenado tremendos temporales.

Buques perdidos

Dos vapores a quienes cogió el temporal se han perdido, ahogándose 44 de los hombres que los tripulaban.

DE PARÍS

Terremotos

A última hora telegrafian de París dando cuenta de que en Belfort ha ocurrido un violentísimo terremoto que ha causado el espanto en toda la región.

La sacudida sísmica apesar de su violencia, no causó daño alguno en los edificios, fuera de la rotura de la inmensa mayoría de los cristales.

La alarma es tremenda.

Más de Rusia

Reconquista

Nuevos telegramas de San Petersburgo, dan cuenta de que las tropas rusas han reconquistado todas las trincheras que los alemanes les tomaron en Bolimow.

Terrible carga

Añaden esas noticias, que los

Notas de los pueblos

Desde Hermigua

D misión.—Ha presentado dimisión de su cargo de Alcalde de esta Villa, nuestro distinguido amigo D. Francisco Trujillo Grasso, fundándola en motivos de salud. Asegúrase que será nombrado en su lugar el concejal de este Ayuntamiento y particular amigo nuestro D. Federico Mendoza Trujillo que en la actualidad está ejerciendo la Alcaldía accidentalmente con general aplauso.

Hambre.—Se está dejando sentir mucha hambre en la clase jornalera por la carencia de trabajos en vista de la escasa exportación de frutos. Al Ayuntamiento corresponde resolver con urgencia el grave problema que se avecina y si bien sabemos que carece de recursos en sus arcas, también sabemos que tiene medios para solventar en parte tan grave mal, y consiste aquel en que las doce mil pesetas y pico que están depositadas en el Banco de España a la cuenta corriente de un señor concejal que todos conocemos, se haga cargo el Municipio de dicha suma porque al pueblo le corresponde por ser suya y emplearlas en obras públicas que tanta falta nos hacen, ya en escuelas, ya Casas consistoriales, puentes o caminos. El caso es invertir las para que no pasen hambre los que tienen derecho a la vida, contando con medios para evitarlo. ¿Qué le parece el proyecto al señor Mendoza Trujillo? Si lo pone en práctica el pueblo le vivirá eternamente agradecido.

Médico municipal.—En la vacante anunciada en los periódicos oficiales de Médico municipal de esta villa, solo ha solicitado hasta ahora dicho cargo el distinguido médico de este pueblo y estimado amigo nuestro, D. Sebastián Bencomo.

Ajuntados.—El día cuatro del mes actual tomaron posesión en este Juzgado del cargo de Adjuntos para este año, D. Gabriel Suárez Darías, don José Trujillo Aguiar, D. Pedro Plasencia Barrera, D. Domingo Méndez Armas, D. Juan Fagundo Bencomo y don Antonio Cruz Bencomo, sin que las credenciales se recibiesen hasta el día seis, lo que demuestra los inmensos trabajos que deben pesar sobre los organismos superiores. Así anda todo!

Daños.—A D. Rosendo Izquierdo Plasencia le cortaron hace poco tiempo diez y siete piñas de plátanos inutilizándose las, ignorándose hasta la fecha quien sea el autor de tan vandálico hecho.

Suspensión.—Por la Subguardería de esta comarca se han dado órdenes a los peones forestales para que denuncien cuantos carbones encuentren en los caminos, suspendiéndose, temporalmente las guías terrestres en vista de los abusos que se cometen por parte de los dueños de las fincas autorizadas para el carbón. Las medidas son perfectamente plausibles, siempre que no queden en el olvido por parte de quienes las ordenan y las hacen ejecutar. Pero ya que de abusos forestales se trata, deben corregirse todos sin excepción alguna y lo que debe evitarse, ya que prohibido están, son los cochinos salvajes que andan por esos montes haciendo tanto o más daños que los taladores.

Corresponsal.

Hermigua XV-1915.

EL PROGRESO es el diario de mayor circulación en esta Capital.

¿Desea V. un buen reloj? Compre un **JUVENIA**. Precisión, Elegancia, Garantía absoluta. **LA UNIVERSAL**, Alfonso XIII, número 3

COGNAC TERRY

Agente general para las Islas Canarias, Ricardo González Díaz, Benavides, 24.
Representante en esta Isla, Domingo de la Rosa, San Roque, 12.

rusos para recuperar sus trincheras, dieron una terrible carga a la bayoneta, entablándose una encarnizada lucha en la que perecieron muchos centenares de hombres.

Todos murieron

Dicen también que los alemanes que ocupaban las trincheras, perecieron todos en ellas.

Ni uno solo de los defensores escapó con vida.

Fracaso alemán

También dicen esas noticias, que considerase fracasada por completo la ofensiva alemana en toda la Polonia.

En el Cáucaso

Las tropas rusas del Cáucaso hállanse a cien kilómetros de Erzerum.

Mesa.

NOTICIAS

Muerte.—Ha fallecido en Carabanchel, a la edad de 86 años, el conseqüente republicano don Fermín de Muguiro.

Fué jefe de los republicanos en la provincia de Ciudad Real.

Por su honradez y laboriosidad gozaba de generales simpatías de cuantos le trataron.

Carbón.—El crucero español *Princesa de Asturias* ha metido en sus carboneras 750 toneladas de carbón mineral.

Mar gruesa.—Ayer, anoche y hoy ha estado el mar agitado, a consecuencia de lo cual se han anegado varias lanchas a remos de las que utilizan los pescadores.

Paseo.—El paseo que anoche se celebró en la plaza de Constitución, amenizado por la banda de música del Regimiento de Infantería, se vió desanimado, por lo intempestivo del tiempo.

Naufragio.—Los Agentes de la Compañía *La Veloce* en esta Plaza acaban de recibir un telegrama, anunciándoles que el vapor *Bologna*, que se esperaba en este puerto a fin de este mes, con destino a Barcelona y Génova, naufragó en la Costa de Curacao, habiéndose salvado la tripulación y pasajeros, quienes se encuentran a bordo del vapor correo español *Legazpi*; el despacho añade que se está procurando el salvamento de la carga.

Para informar.—El Sr. Comandante de Marina de este puerto ha salido con dirección al Hierro para estudiar sobre el terreno el informe que ha de emitir en el expediente de construcción del puerto de la Estaca.

Muerte.—En el cementerio de esta Capital se ha dado sepultura al cadáver del cocinero del vapor francés *General Dodds*, que falleció al fondear este vapor en nuestro puerto.

Muchachos para vender periódicos.—se necesitan en la Imprenta de este diario.

Peletería trasladada.—El almacén de calzado y curtidos *La Balear*, de don Santiago de la Esperanza, se ha trasladado de la calle del Doctor Comenge, antes San Francisco, número 12, a la de Alfonso XIII, 31.

INVICTA. El mejor Cemento inglés. Único importador, Manuel F. Ferial.

Empleo.—Se ofrece un joven con mucha práctica en establecimientos de comestibles y buenos informes.

Dan razón en la administración de este diario.

Titanic harina inglesa, superior calidad. Depositario, Manuel F. Ferial.

BAZAR ECONOMICO

de **Caulfield & Sons**

Se acaba de recibir en este acreditado Bazar, un magnífico surtido de juegos de sobremesa, de los conocidos bajo los nombres de **Ludo, Halma, Carreiras de caballos** y de **Automóviles**, etc., etc.

También se han recibido entretenidos juegos para niños, como son teatros, ametralladoras, tambores, combas y otros difíciles de enumerar, los cuales no llegaron a tiempo para la fiesta de Reyes.

Tenemos el gusto de participar también al público, que este Bazar se abrirá en lo sucesivo los sábados por la noche de 8 a 10.

Siempre artículos variados
Cada objeto vale 1 pta.

Clínica operatoria. J. Rodríguez López.

DIRECTOR:

Cirugía general. Garganta, nariz, oídos y ojos. Graduación de la vista

Laboratorio para análisis de sangre, de jugo gástrico, reconocimiento de heces fecales, reacción de Wassermann para el diagnóstico de la sífilis.

Inyecciones del 606

Horas de consulta, en Santa Cruz, de 11 a 1 y de 3 a 5; para los pobres, lunes, miércoles y viernes, a las 12 de la tarde.

Consulta particular, a hora convenida.

Rosendo González

ALFONSO XIII, 79

Se hacen toda clase de trabajos de platería, joyería y bisutería. Grabados y monturas para piedras preciosas.



CARNAVALES

En la sastrería **LA MODA**, Cruz Verde 7 (a), a cargo de Santiago González, se están cortando los bonitos disfraces que lucirá la rondalla del Circulo de Amistad, y se harán cargo en la misma de cortar a medida y confeccionar los que quieran encargar otras personas o rondallas, a precios reducidos.

Se cuenta con un extenso número de figurines para disfraces; se hacen también éstos por los figurines que lleven las personas dispuestas a divertirse en Carnavales, o bien al capricho del consumidor.

Toro.—En la Imprenta de este diario se vende la obra recientemente publicada, titulada *Juan Belmonte, se vida y su arte*, por F. Gómez Hidalgo, prólogo de Joaquín Dicenta, epílogo de D. Modesto e ilustraciones de Ricardo Marín.—Precio 2.50 pesetas.

OBRA NUEVA

El Imperialismo Alemán

por A. Medina

Se vende en la Imprenta García Cruz, al precio de 1.50 pesetas.

Bombas centrífugas. Para elevación de aguas y demás líquidos desde 1.50 metros hasta 75 metros. Diámetro de aspiración de 1 a 15 pulgadas inglesas y de descarga de 3/4 a 15 pulgadas inglesas. Elevan desde 60 litros hasta 30 metros cúbicos por minuto. Movidas por correa desde el motor o directamente acopladas. Las hay horizontales y verticales, de alta y baja presión. Accesorios para las mismas.

Motores eléctricos. Para accionar o mover las bombas centrífugas, por correa o acoplados directamente a la bomba, desde 1/3 de H P en adelante, 110, 220 y 500 voltios.

Motores de gas y de gasolina desde 5 H P en adelante. Nuevo modelo de motor de gasolina de 2 1/2 H P.

Accesorios para transmisiones, etc., etc.

Para precios, informes y demás detalles, diríjanse a la nueva Fábrica de Hielo, establecida en la calle del Pilar, núm. 61.

Teléfono núm. 499.—Santa Cruz de Tenerife.

SOBRES BARATOS

comerciales, de tarjetas de visita blancos y luto, y de oficio, muy baratos. En la imprenta de este diario.

Fes de vida

impresas en papel de hilo se venden en la Imprenta de este diario.

Academia Mercantil

dirigida por **Don José María Delicado**
Oficial 1.º del Banco de España

Cálculo Mercantil, Teneduría de Libros y Correspondencia comercial. Método universalmente práctico con el que el alumno adquiere conocimientos amplios en poco tiempo.
Puerta Canseco, 27.

Genoveva de Bravante

Esta novela se halla de venta en la Imprenta García Cruz, San José, 36, a 50 céntimos.

MOTOR. Quien desee vender uno eléctrico de corriente continua y de dos y medio a tres caballos de fuerza, puede dirigirse a la cervecería de don José L. Benítez, "La Gaditana", calle de San Pedro Alcántara, número 6.

Carbón de brezo y de cok,

del mejor que se consume en plaza, se sirve a domicilio con la mayor prontitud al pasar aviso al almacén de comestibles "Mi bodega", frente a la Plaza de Weyler y Parque de Artillería.

Las nuevas Tarifas de los arbitrios extraordinarios, con el 50 por 100, de rebaja acordada por el Ayuntamiento se venden en la Imprenta García Cruz San José, 36, a 30 céntimos.

The Bernese Alps Milk Co.

The Bernese Alps Milk Co.



MARCA E LO SO

Leche esterilizada, concentrada con y sin azúcar

Leche higiénica por excelencia, la más acreditada en el mundo.

Esta leche de montaña se conserva por medio de la esterilización al vapor y es concentrada con toda la crema sin adición de sustancia extraña. Sustituye para todos los usos y empleos la leche fresca tal como sale del ubre de la vaca.

Esta leche se halla de venta en todas partes por ser garantizada su pureza, lo que justifica el gran consumo que en poco tiempo ha alcanzado en Tenerife. Representante, JOSE ACUNA, Santa Cruz.

aquel ejercicio y por la orgullosa alegría de haber salido tan airoso a presencia del Rey, aparecía radiante de felicidad y hermosura.

Al ver a su protegido tan bello, tan gozoso, tan joven, Luis XV le miraba con aquel interés tan tierno y melancólico que los hombres de edad proveya o saciados de los placeres, experimentan por lo regular cuando contemplan la confiada alegría y el loco ardor de la juventud.

Aquel excelente Príncipe experimentaba una verdadera satisfacción al poder abrir, por un generoso capricho de Monarca, un brillante porvenir a aquel joven.—Qué felicidad es algunas veces ser Rey!—dijo a M. de Richelieu con involuntaria ternura.

El antiguo mariscal, antes de responder, pareció interrogar la mirada del Príncipe, deseoso de penetrar todo el sentido de aquella exclamación que no comprendía. Todo había muerto en su corazón gastado por una ambición mezquina, pero desenfrenada; y endurecido por un egoísmo implacable, incapaz de profundizar la atención del Monarca, respondió con sandez cortesana.

—Si algunas veces es bueno ser Rey, lo es siempre ser vasalla de Vuestra Majestad.

Luis XV se sonrió con finura, y frialdad, y respondió:—Es un placer verse adivinado de esta suerte.

—Después, dirigiéndose a Letorière, que esperaba sus órdenes:—Di, hijo mío, ¿cómo has hecho para domar con tanta prontitud y felicidad ese indómito animal?

—Vuestra Majestad me había dicho que esa yegua acababa de llegar de Alemania, y sabiendo que los alemanes hablan mucho a sus caballos, y que los conducen casi tanto con la palabra como con la mano o con

Esta emoción tan pura, tan juvenil, tan sencilla, interesó deliciosamente a Luis XV. La lisonja más astuta no le hubiera causado esta doble impresión.

—¿Cómo os llamáis, hijo mío?—preguntó al Marqués, mirándole con afecto.

—Carlos-Luis de Vighan, Marqués de Letorière... señor.

—Sois de Saintonge—dijo el Rey, que conocía perfectamente la genealogía de su nobleza.

—Pero habéis depositado vuestros títulos—añadió, —debíais serme presentado... ¿Por qué nolo habéis verificado?

—Señor, aguardaba el regreso del señor Conde Appreville, pariente mío, para tener ese honor.

—Mariscal de Richelieu, ¿queréis servirle de padrino?—dijo el Rey dirigiéndose al Duque, que contestó con una inclinación respetuosa.

—Ahora bien—dijo el Rey, —no olvido, hijo mío, que habéis casi criticado a Sant-Clair... necesita una reparación... ¿Os atreveréis aún a arrostrar a Bárbara?—Y el Rey mostró la yegua, que tenida del diestro, daba corvetas y se levantaba de manos, apesar de las amenazas y caricias del picador.—¿No teméis a esa fogosa?

—No temo sino una cosa, señor, y es mostrarme indigno de la gracia insigne con que el Rey se digna honrarme, ordenándome que monte a caballo a presencia suya.

—Vamos, si es encantador! contesta con una gracia perfecta... con un tacto exquisito—dijo el Rey a M. de Richelieu, mientras que Letorière, con el corazón palpitante de ansiedad, se aproximaba a la temible Bárbara.

—El Rey me dice algunas veces—contestó M. de

IMPRESA GARCIA CRUZ

San José, 36

Si los señores comerciantes quieren convencerse de que encargando impresos por grandes cantidades, como hacen cuando los piden a la Península o al extranjero, salen más baratos en el país, pidan precios a la

Imprenta García Cruz SAN JOSÉ 36

Línea de Vapores Fruteros de **Otto Thoresen**

Servicio semanal directo entre las Islas Canarias y Londres

SALIDAS DEL MES DE ENERO

Día 9	el magnífico vapor	STAMBOUL
" 14	"	SANTA CRUZ
" 21	"	SEVILLA
" 28	"	SAN REMO

Estos vapores reúnen las mejores condiciones para el transporte de frutos, efectuando la descarga en el «Milton Wharf» el muelle más cercano al mercado de LONDRES. En Dunkerque se han construido almacenes especiales con magníficas condiciones para depositar la fruta mientras se reexpide al interior de Francia. Admiten pasajeros de primera clase. Importe del pasaje \$ 7.00.

SERVICIO INTERINSULAR por los vapores SANCHO, SAN SEBASTIÁN y SAN JUAN

Salidas regulares para La Palma, Gomera y Costa Norte de Tenerife

Para más informes dirigirse a las oficinas de OTTO THORESEN-Marina, 3-Santa Cruz de Tenerife

Nicolás Dehesa

Banca y Cambio

Alfonso XIII, 64

- Emitir giros sobre todos los países
- Pagos telegráficos.
- Cartas de crédito.
- Descuentos y Cobros.
- Cuentas corrientes.
- Compra Cheques y Letras.
- Cambio, y toda clase de operaciones Bancarias.

Yeoward Brothers

Línea de vapores rápidos FRUTEROS entre Liverpool, Lisboa e Islas Canarias.

Salidas de Santa Cruz de Tenerife para Liverpool durante el mes de ENERO.

Día 2	Avocet
" 9	Ardeola
" 16	Aguila
" 23	Andorinha

Atracando en el Dique NORTH COBURG el más cómodo para efectuar la descarga con sus almacenes especialmente acomodados para recibir frutos durante los meses de invierno.

Los vapores de esta Compañía reúnen condiciones inmejorables para pasajeros de primera clase a los siguientes precios:

Por los vapores Andorinha, Aguila y Ardeola, billete sencillo L. 8:8; o. Id. de ida y vuelta L. 14:14; o.

Por vapor Avocet billete sencillo L. 6: 6; o. Id. de ida y vuelta L. 10: 10; o.

Los billetes de ida y vuelta son valederos por un año.

Para más informes, dirigirse a los señores YEOWARD BROTHERS Santa Cruz de Tenerife, Marina 48

Banco Vitalicio de España

COMPANIA DE SEGUROS SOBRE LA VIDA Y RENTAS VITALICIAS Rambla de Cataluña 18 y Cortes 603 BARCELONA

Capital suscrito. 15.000.000'00
Capital desembolsado. 3.750.000'00

Reservas en 31 de Diciembre de 1908. 26.085.296'77
Pagado a los asegurados hasta 30 de Abril de 1909. 44.325.252'40

Esta Compañía se fundó en el año 1880, y cuenta con una cartera de riesgos en curso hasta 31 de Diciembre de 1909.

Pesetas 1.939.813'32 y lleva pagadas en esta provincia más de 800.000 pesetas.

Para toda clase de informes y contratos en esta provincia, pueden dirigirse al Inspector de la Compañía que reside actualmente en Santa Cruz de Tenerife.

D. FRANCISCO MARTINEZ MIRANDA Delegado: EN SANTA CRUZ DE TENERIFE Señores Viuda e hijos de Juan La-Roche. EN LAS PALMAS Sres. Hijos de Juan Rodríguez y González. Autorizado por la Comisaría General e Inspección de Seguros el 11 de Enero de 1910.

La Jersey LECHERIA

MODELO Si queréis criar a vuestros hijos fuertes y saludables, alimentados con la leche de las vacas de este Establecimiento, recién paridas, y cuya alimentación es perfecta bajo inspección facultativa.

Se suplica la visita al Establecimiento. S. Francisco Javier, 7.

Léase

Facturas de franquicias para la correspondencia oficial.
Recibos de Lotería.
Relaciones de mercancías libres de derechos.
Relaciones de arbitrios.
Vales.
Recibos de alquiler.
Relaciones de jornales.
Tablas de jornales.
Tarifas de derechos de consumos.
Sobres, muy baratos.
Polvos para hacer tinta, a 50 céntimos el paquete, que da para litro y medio.
Fes de vida. Comprando más de 100 se hacen grandes rebajas.
Certificados de defunción.
De venta en la imprenta de este diario.

EL SATIRICON, por Petronio

La vulgaridad ha representado a este escritor como ejemplo de grosera pornografía. Era preciso, pues, que se diera a conocer al gran público para que éste rectificase su juicio y admirara el arte encantador del primer satírico del mundo clásico. El libro de Petronio es un maravilloso retrato de la decadencia romana, que presenció como espectador curioso. Petronio es uno de los personajes de la famosa novela Quo Vadis? Este libro y El Satiricon se completan. Leído uno es preciso leer el otro.

De venta en la Imprenta García Cruz, al precio de 1 peseta.

Anuario Comercial

DE SANTA CRUZ DE TENERIFE publicado por la casa

A. J. Benítez.

(Talleres de Artes Gráficas) EN PREPARACIÓN

Benigno Ramos PRACTICANTE

Bragueros para las distintas clases de hernias, riñones móviles, deventraciones etc, de la importantísima casa Collin y C.ª, París

la primera del mundo en estas especialidades. Se admiten pedidos hechos conforme a medidas remitidas por dicho representante.

Precios módicos. Horas de 3 a 4 en la «Casa de Salud Operatoria de Nuestra Sra de Lourdes».

Libro de los chistes

Floresta de la risa, repertorio de la sandunga, agudezas gallegas, andaluzas y baturras, gedonadas, patochadas y burradas del género humanos, recogidas por esos mundos de Dios, para curar a los hipocondríacos, amansar a los cascarrabias y tonificar a los biliosos. Edición ilustrada con dibujos muy mono. —Precio, 1 peseta.

EN UNA NOCHE se curan las

Almorranas

con Hemorroides LAMBO

Unico depósito en Tenerife, Droguería de Filipes, Valentin Sanz, 24 y 13, Santa Cruz de Tenerife.

Casa de Salud Operatoria de Nuestra Señora de Lourdes

Robayna, 12 esquina a Gran Vía (Barrio de los Hoteles)

Director: DR. VEREMUNDO CABRERA

Cirujía General. Operaciones de vientre. Cura radical de hernias. Operación de la apendicitis; de tumores de la matriz; de quistes del Ovario. Vías genito urinarias. Ginecología (enfermedades de la mujer).

Sifilografía. — Inyecciones intravenosas de SALVARSAN (606 Ehrlich)

Consulta, todos los días de 11 a 12, excepto los domingos.

Arte de echar las cartas : : :

por medio de la baraja española seguida de las profecías gitanas y de una detallada explicación de cada uno de los naipes. — Precio, 1 peseta. De venta Imprenta García Cruz.



SOCIEDAD "NAVEGACION E INDUSTRIA" DE BARCELONA

Servicio de correos entre Cádiz y Canarias, que efectúan los vapores Atlante, Reina Victoria, Delfin y Hespérides, con cómodas y lujosas cámaras, rápida marcha, luz eléctrica y excelente trato.

Seis viajes al mes, saliendo de Santa Cruz de Tenerife los días 1 ó 2, 8, 13, 17, 23 y 28

SERVICIO DEL MES DE ENERO

Para Cádiz (vía Las Palmas) Vapor Hespérides, Capitán López: los días 1 y 17.

Para Cádiz y Sevilla Vapor Reina Victoria, Capitán Maestre: los días 8 y 23.

Para Las Palmas.—Los días 4, 9, 17, 19 y 24 a las diez de la noche y el día primero a las 10 de la mañana.

Estos vapores atracan en todos los viajes al puerto de Cádiz. Agente, J. A. Brage, Cruz Verde, 24.

Para Agentes y Revendedores

Oportunidad para ganar dinero

Por un periodo limitado hacemos las siguientes ofertas:

- Alfileres de corbata con piedras preciosas . . . \$ 1.50 gruesa.
- Sortijas de oro enchapado 2.25 docena.
- Pulseras de plata dorada 1.25 docena.
- Cortaplumas muy elegantes 0.80 docena.
- Yuntas para puños 1.25 gruesa de pares
- Portamonedas 0.60 docena.

No vendemos menos de las cantidades estipuladas en los precios. Damos pronta atención a órdenes por correo. Dirijase a The Tropical Commercial House, P. O. Box 2110 — Nueva York.

Richelieu — que soy un fisonomista consumado; pues bien: puedo predecir al Rey que antes de seis meses habrá tomado su vuelo ese balconcillo... Y entonces, cuidado con él... será un gran comedor de palomas, respondiendo de ello.

—Vuestro patronato le habrá acarreado la felicidad, mariscal—dijo el Rey sonriéndose; después exclamó de improviso con terror:—¡Ah, pobre muchacho! va a hacerse matar... Saint-Clair le ha soltado las riendas, y esa yegua condenada no le deja aproximarse... Qué coces!... qué saltos!... no va a conseguir montarla si quiera. Es un demonio esa yegua para dejarse montar... Saint-Clair, ¿por qué no le has tenido el estribo para ayudarlo?

—Señor—contestó el anciano picador con tono áspero, —ese caballero me ha dicho que se manejaría muy bien solo.

—Y vive Dios que lo consiguel...—dijo el Rey con sorpresa;—mirad, mirad, mariscal... por vida mía que la ha hechizado... Ya se aproxima a ella, y la yegua no se mueve... La acaricia... y la pícara no le contesta ni con una dentellada ni una coz... ¿Qué dices de eso, Saint-Clair?

—Señor... digo... que no lo entiendo. Generalmente no se la puede montar sino con la ayuda del acial, por lo asombradiza y saltadora que es.

—Pues ya le tienes en la silla...—exclamó el Rey muy contento:—y se mantiene en ella perfectamente... lleno de gracia y agilidad... ¿Qué dices de eso, Richelieu?... ¿Qué dices tú, Saint-Clair?—repuso Luis XV, en cuyo semblante se retrataba la satisfacción al ver la habilidad de su gentil protegido.

—La verdad... diré al Rey que ese muchacho, a pe-

sar de su juventud, es un jinete consumado... Preciso es, sin embargo, que tenga algún hechizo para haber apaciguado a esa pícara coceadora...—contestó el mariscal.

—No se puede decir, señor, que la postura de ese hidalgo sea enteramente mala—dijo el anciano Saint-Clair.—No carece de asiento; su cuerpo y sus piernas están bien colocadas; parece tener la mano firme y ligera a la vez...

—¿Y qué más quieres?...—dijo el Rey.—Pero vamos a ver si pasa por delante de esa estatua que tanto parecía espantarlo... No... no... se defiende... qué saltos!... Ah, desgraciado!

—Si parece que está clavado en la silla. No se mueve ni una línea—exclamó el mariscal...— con su figurita delicada, debe ser fuerte como Hércules.

—S. M. sabe perfectamente que no significa nada el resistir los saltos de un caballo... La ciencia consiste en prevenirlos y evitarlos —respondió Saint-Clair.

—En ese caso, debes estar satisfecho—repuso el Rey.—Mira, mira... ya pasa por delante de la estatua, tan dócil, tan mansa como una jaca... Vamos, ese joven es hechicero!—exclamó Luis XV mirando con sorpresa al mariscal y a Saint-Clair, no menos sorprendidos que él.

Letoriére, después de haber hecho pasar varias veces la yegua por delante de la estatua que tanto la asustara al pronto, se aproximó al Rey; el Marqués llevaba su sombrero en la mano derecha, y con la izquierda refernaba a Bárbara, que pifaba y tascaba el freno con la mayor coquetería imaginable; hubiérase dicho que se manifestaba orgullosa del ligero peso que sostenía en su lomo. La fisonomía del joven, animada aún por